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- - - En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve horas 
del dÍa diecinueve de noviembre de mil novecientos cincuenta y -
tres, se reunieron en el Salón de Sesiones de la Universidad de 
Sonora, previo citatorio de la Rectorla para sesión ordinaria,: 
los señores Agus~in Caballero Wario C.P.T., Prof. Ernesto LÓpez_ 
Riesgo, Lic. Jose María Oceguera, Dr. Abel Hernandez, Dr. Carlos 
B. Jillichel, Heriberto Aja Carranza, Rubén Yeomans Mart!nez, Car -
los Lafontai9e, Prof. Ernesto Salazar G. y la señorita María Ofe 
lia Puente Lopez#miembros del Consejo Universitario.- Habiendo -
quórum legal se diÓ lectura a la siguiente orden d~l d{a:lo- Li~ 
ta de asistencia.- 2.- Lectura del acta de la sesion extraordina 
ria anterior. - 3.- Informe de la Rectoría sobre la organización 
de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.- ~o-Informe de la 
Rector!a sobre la organización de los Consejos Técnicos de las -
Escuelas y sobre e l nombramiento de Directoreso- 5.- Informe de_ 
la Rector!a sobre las gestiones que el Patronato de la Universi
dad ha estado haciendo ante el C. Presid~nte de la República pa
ra que se aumente el subsidio a esta Institución.- 6.- Informe -
de la Rectoría sobre las visitas hechas a diferentes Escuelas -
Secundarias del Estado y a la visita que se hizo a las Escuelas_ 
Secundaria y Preparatoria de Nogales, Sonora, y a la Universidad 
de Arizona.- 7o• Informe sobre el festival del Día 20 de Noviem-, 8 , bre proximo.- . - Representacion de la Universidad de Sonora an-
te la Primera Asamblea General de la Unión de Universidades Lati , -noamericanas que se celebrara en Santiago de Chile.- 9o- Asuntos 
generales.- Al pasar lista de asistencia se encontraron ausentes 
los señores Amadeo Hernández c., Benjamín Alonso y Tovar C. P.T . , 
Alv~ro González Ulloa, ~uis,Ruiz Vásguez, Constantino Labor!g, -
Ruben Parodie Ing. Ruben Lopez Gutierrezv- En seguida se dio -
lectura al acta de la sesión anterior la cual, después de haber
sido puesta a la consideración de la Asamblea·, rué aprobada por_ 
unanimidadº El señor Ing. Norberto Aguirre Rector de la Universi 
dad hizo uso de la palabra para informar que, cumpliendo con el_ 
acuerdo del Consejo, desde el dÍa cuatro del presente mes empe~ª 
ron las clases en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales en_ 
el edificio ·anexo a la Escuela de Agricultura y Ganader!a, mieh
tras se le construye edificio especial¡ que la Escuela había qu~ 
dado bajo la di~ecciÓn del ~eñor Lico ~nrique R. Michel y que te 
n!a como catedraticos, ademas del Sr. Lic. Michel, a los señores 
Licenciados Abraham F . Aguayo , Fortino LÓpez Legaspi, Miguel Río 
GÓmez y Alfonso Castellanos Idi áquez; continuó diciendo que ya -
estaban constituidos los Consejos T~cnicos de las Escuelas de En 
fermerfa, Farmac:f.a, Superior de Comercio y Secundaria, quedando
pendientes los de las Escuelas Prepara~oria, de •gricultura y Ga 

• nadería y de la Facultad de D~recho y ~iencias Sociales, que ya_ 
habían iniciado su orfani;acioo; que ya habían sido designados -
los señores Dr. Abel Hernandez, como Director de la Escuela de -
Enfermería; Dr . Carlos B. Michel, como Director de la Escuela de 
Farmacia y Agustín Caball~ro Wario C. P.T., como Director de la -
Escuela Super ior de Comercio, esperando que, para la próxima - -
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reunión se den a conocer los nombres de los representantes que_ 
faltan, para aue quede debidamente integrado el Consejoo- En -
seguida pasó a informar que, con motivo del ofrecimiento,Que hi
zo el Sr. Don Adolfo Ruiz Cortines, Presidente de la Republica , 
de ayudar a las Universidades de Provincia y que confirmó en fo¡ 
ma parti9ular para la Universidad de Sonora, en el discurso que_ 
pronuncio en esta ciudad, en su gira de propaganda, el Patronato 

1 
, ~ 

de a Universidad se dirig i o a el solicitando audiencia para da~ 
le a conocer, personalmente, los proyectos y propositos que tie
ne esta Institución y hacerle ver la necesidad de aumentar el -
subsidio que ha concedido la Federación para poderrealizarlos, -
figurando entre ellos la creación de nuevas escuelas,la constru~ 
cion de edificios para ellas y para algunas que ya existen, como 
el de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y el de la Es- 
cuela Superior de Comercio, el Internado, etc. , i que para cons~ 
guir esa audiencia se ha solicitado la cooperacion de los repre
sentantes federales, quienes han respondido con t9do entusiasmo_ 
y con deseos de servi-r a la Universidad .- Continuo informando so 
bre los magníficos resultados que se han obtenido en las visitas 
que se han hecho a las diferentes Escuelas Secundarias del B~ta
do, donde se han dado a conoc~r las activ}dades que desarrolla -
la Universidad , su organizacion, sus propositos, etc. y desper-
tando el deseo de realizar un intercambio entre los alumnos de -
estas Escuelas y los de la Uni ver sidad.- Al referirse a las Es-
cuelas Secundaria y Preparatoria Federales de Nogal es, Sonora, -
pasó el uso de la pal abra a l señor Prof . Ernesto LÓpez Riesgo, -
quien lo acompañó en esa visit a .- El Sr. Prof. LÓpez Riesgo dijo 
que al presentarse la Comisión en las mencionadas Escuelas fue- 
ron recibidos con grandes muestras de simpatía, tanto de parte -
de los profesores como de los alumnos, y que en una Asamblea Ge
neral dieron a conocer sus propósitos, obteniendo los mejores r~ 
sultados . - El señor Rector dijo que la Escuela Preparator ia de -
Nogales trabaja sol amente con la escasa ayuda que le pr oporciona 
el Gobierno del Estado y con la decidida c9operaciÓn de sus mae~ 
tros y que , a pesar de l a deficiencia econornica en aue se encuen 
tra su Director y Profesores han logrado co}ocarla a la altura -
et\ que alcanza en la actual id~d y se dirigio al señor Prof. Er -
nesto Sala;ar G., para que , con su carácter de Director General_ 
de Educac i on, se dirigi era a l Gobierno del Estado o a l a Secre -
tar fa de Educación solicitando una mayor ayuda para esta Escuela 1 , , 
que corresponde integramente a sus propositos .- Dijo tambi en que, 
con la val iosa ayuda del s eñor Profo Alfonso Acosta v., Director 
de esta Escuela, la Comisión no habi a t ropezado con ninguna difi 
cul tad al pasar la frontera , para visitar la Universidad de ArizQ 
na , que era uno d~ los proposito~ que llevaba.- En esta Univers1 
dad se les recibio con una reunion especial en la que estaban pr1 
sentes l as autoridades univPrsitarias y l os director1s d~ las di 
ferentes Escuelas y f acultades y donde se les declaro huespedes_ 
de nonor ; hicieron uso de la palabra , tanto el Presidente de la_ 
Universidad de Ari7,ona como el Rect or de la Universidad de Sono
ra, habiendo prometi do aqué l hacer una visita a esta Institución, 
Terminada la reunión empezaron a visitar una por una las diferen 
tes dependencias y escuelas , habi endo sido objeto, en cada una -
de ellas, de múltiples atenciones .- Tamb}én tuvieron la oportuni 
dad de asistir a una cena que les ofrecio el Club Rotario de esa 
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población, por iniciativa del sr. Don Alejandro Jácome.- Se pasé 
al siguiente punto de la Orden del Df a.- El Sr. Rector informó -
que ya estaba formulado el programa para el festival del Dfa 20-
de Noviembre y que la ceremonia serla presidida por el Sr. Don -
I gnacio Soto, Gobernador del Estado, quien haría e~trega de los_ 
diplomas y t1tulos a los alumnos graduados e invito al señor - -
Agustín Caballero Wario C. P.T., Director de la Escuela Superior_ 
de Comercio, para acompañar al C. Gobernador.- En seguida infor
mó que por haber estado en un periodo de reorganización y en un
plan de economía, no hab!a sido posible nombrar una Delegación -
que, en representación de la Universidad, asistiera al Con~reso_ 
de Universidades y a la Primera Asamblea General de la Union de
Universidades Latinoamericanas que se celeb~ará en Santiago de -
Chile y propuso que se nombrara a la Comision que represente a -
la Universidad Nacional Autónoma de México para que lleve tam --, , , 
bien la reprcsentacion de esta Casa de Estudios.- La proposicion 
fué aprobada.- Se pasó a Asuntos Generales, habiendo informado -
el señor Rector que ya era tiempo de que la Universidad se preo
cupara por el aspecto artísti co, con mayor razón si se toma en -
cuenta que en el Estado existen personas que pueden atender, con 
todo éxito, a actividades de esta Índole cultural, que ya se han 
estado atendiendo algunos aspectos como el Dibujo, la Pintura, -
los Conjuntos Corales, la Música Instrumental, en la Banda de MÚ 
sica,por lo que puede perfectamente ampliarse con Danza, Teatro, 
Escultura, etc.,y que puPde conseguirse, con el Gobierno del Es
tado, el edificio de la Biblioteca y Museo para que en ese lugar 
se desarrollen esas actividades, considerando, des9e luego, que_ 
al pasar el edificio a la Universidad pasaría con el el presu -
puesto que le tiene asignado el Gobierno del Estadoo- Después de 
un breve cambio de impresiones, la proposición rué aceptada. - En 
seguida igformó que los señores Licenciados Abraham F. Aguayo y_ 
Fortino Lopez Legaspi por conducto del Señor Enrique a. Michel,
Director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, hablan -
presentado la iniciativa de que la Universidad de Sonora celebre 
un acto solemne en honor de la Universidad Nacional Autónoma de 
Méxi co con motivo del Cuarto Centenario de la fundación de la-= 
Real y Pontificia Universidad de México, de la cual es digna su
cesora; que la Re.ctor!a habla hecho suya esta iniciativa y la -
presenta al Consejo para su resolución.- La iniciativa rué apro
bada y se acordó que el acto solemne se celebrara el dla diecio~ 
cho de diciembre y que se invite al Sr. Dr. Nabor Carrillo Flore 
Rector de la U.N . A.Mo y a otras personas para que asistano-Dijo
que el señor Ingeniero Rubén LÓpez Gutiérrez, Director de la ~s
cuela de Agricultura y Ganadería, habla presentado la iniciati -
va de que la Universidad tomara parte en la cPl ebraciÓn del Pri
mer Centenario de la Escuela Nacional de Agricultura,que también 
hacía del conocimiento de los inte~rantes del Consejo esta ini -
ciativa para su resolución.- Despues de un cambio de impresiones 
fué aceptada. - En seguida diÓ lectura a varias solicitudes de - 
dispensa de pago de. colegiatura de alg~nos alumnos cuyos fami}iª 
res se encontraban en condiciones e9onomicas difÍciles.-Despues_ 
de haberla~ puesto a la consideracion de la Asamblea, se resolvi 
ron en forma favorable a las solicitantesd-Con motivo de un es-
crito enviado por los alumnos que terminaron la Carrera de Far -
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maceuta para que se creara el Bachillerato nocturno de Ciencias 
Qu!mieas , para poder tener completa la Carrera de Farmacéutico, 
se motivo un cambio de impresiones que trajo c9mo consecuencia_ 
que pasara el mencionado documento a la Comision de Grados y - 
Revalidación de .b:studios , para su estudio y dictámen. - El señor 
Dr . Abel Hernández, propuso que se hiciera un estudio similar -
con relación a las alumnas que actualmente cursan el Primero y -
Segundo Arios de la ~scuela de Enfermería para que tengan cursa
da la enseñanza secundaria completa al terminar su carrera, y -
propuso que se modificara la redacción de los títulos de Enfer
mera Hospitalaria que se habían extendido a las alumnas que no_ 
tenían Lnseú~nza Secundaria; después de un cambio de }mpresio -
~es se acordo que no era nosible modificar la r~daccion de es-
tos títulos, principalmente porque las disposiciones no deben -
tener efecto retroactivo .- F.l señor Dr . C3rlos B. Mtchel, infor 
mó que l as Escuelas de Enfermería y Farmac i a no tienen Secreta
rio y que la señorita Alba Ramos, Jefe de la Sección de Estad!~ 
tica, es la que se encarga de ll~var el control de listas, ca11 
ficaciones , estad1sticas, etc. de estas Esc~elas; que esta señQ 
rita solicita un aumento , en su sueldo, que el considera de jus
ticia atender esa peticiono- Ge informo al Sr. Dr . Michel que el 
Auditor General haría un estudio de las actividades que realizan 
los empl eados para atender las peticiones de ,umento que han SQ 
licitado algunos de ellos . - Ll señor Lic. Jose María Oceguera -
solicitó el uso de la palabr a para informar que hasta estos mo
mentos no se le han extendido los nombramientos correspondientes 
Se le informó que ya se habían mandado imprimir para extender -
los en el menor tiempo posibl e .- El Sr . Dr. Carlos B. Michel, -
dijo que los profesor es de l a Fa9ultad de Derecho y ~iencias So 
ci~les tienen la mejor dispos i cion de cooperar en la organiza -
cion y actividades de la mencionada Facultad pero que algunos -
de ellos cons ideran que el sueldo que se les ha asignado no es-, 1 , 
ta de acuerdo con la categor ia de la Escuela.-Se le informo gue 
el sueldo que se les habí a as i gnado , era el mismo que se habia_ 
señalado para las otras Escuelas de Estudios Superiores , como la 
Escuela Superior de Comer cio,pero que , al formular el nuevo pre-

- supuesto, se tomar í an en cuenta todas estas peticiones .- - - - -
s , , 

- ; - iendo las veintidos horas se dio por t erminada la re.u -
ni on y para constancia se l evanta la pr esente acta que firman. -

ING. TO AGUIRRE. 
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